

## VILLENEUVE-D'ASCQ

### Des frontières qu'on efface et qu'on invente

Les frontières n'appartiennent pas au passé. Surtout parce que les avancées européennes des 15 dernières années sont mises à mal par les actes terroristes et les politiques sécuritaires qui y répondent.

Par Franck Bazin | Publié le 05/12/2016



Conséquence du retour des contrôles aux frontières, un important bouchon sur l'A16. Archives Marc Demeure/La Voix du Nord

Ces évolutions intéressent au plus haut point les universitaires du laboratoire Territoires, villes, environnement et société (TVES), à commencer par François-Olivier Seys et Thomas Perrin. Ces deux chercheurs sont les responsables scientifiques de la 2e Journée Jean-Monnet de Lille, laquelle aura lieu ce mercredi 7.

Cette manifestation s'intègre dans le projet Eurégio qui étudie les régions et les régionalismes en Europe. Quelle est la pertinence territoriale de ces entités ? Sont-elles complémentaires ou concurrentielles ?

Dans le cadre de l'Atelier Jean-Monnet, des étudiants de plusieurs *cursus* ont essayé de comprendre comment les identités culturelles et linguistiques minoritaires sont reconnues. Ce travail sera restitué en fin de journée.

<http://euregio.univ-lille1.fr>.

**Poursuivez votre lecture sur ce(s) sujet(s) :**  
**Villeneuve-d'Ascq (59650, 59491, 59493, Nord)**

---

## AILLEURS SUR LE WEB

Sponsorisé par Outbrain

---

## RECOMMANDÉ POUR VOUS



Michel Debruyne, généreux donateur hesdinois, est décédé



Une Boucle de l'Artois différente, mais toujours aussi attrayante



Trois questions au président du foyer rural